
                                          

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE JAHU - SP
 REUNIÃO ORDINÁRIA Nº  03  REALIZADA EM  30 DE ABRIL  DE  2024

Aos  trinta dias do mês de Abril do ano  de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis horas e
trinta minutos, reuniram-se em primeira convocação, os membros do Conselho Municipal
de Turismo de Jahu – SP, COMTUR –   nas dependências do  prédio da Estação do Som
(antiga Estação Ferroviária de Jahu), situada à Rua Prefeito Francisco Toledo Arruda, nº
349,  conforme Lista de Presença, parte integrante desta ATA, sob comando do Presidente
em exercício, que deu início colocando em discussão a ATA da reunião anterior, a qual
após  lida,   foi  aprovada  por  unanimidade  de  votos,  sem  reservas  ou  ressalvas.   Em
seguida, foi apresentada a ordem do dia com a seguinte pauta: 

1ª –  Apresentação do Secretário de Cultura e Turismo

2º - Projetos - convênios Dadetur 

3º - Projeto revitalização Urbana - Pouso Alegre de Baixo

4º - Apoio à Associação Caminhos do Tietê 

5º - Renovação do Conselho de Turismo

6º - Aprovação da Lei que altera o Comtur

7º - Outros assuntos relacionados ao desenvolvimento turístico e econômico.

Aberta a palavra, a Secretária Adjunta Marilda iniciou a reunião às 16h45 agradecendo
a  presença  de  todos  conselheiros  e   apresentou  o  recém  nomeado  Secretário  de
Cultura  e  Turismo,  Sergio  Augusto  Altimari,  e  após  leu  a  pauta  a  ser  discutida.  A
segunda pauta, referente aos projetos turísticos,  convênios Dadetur,  foi comunicado
aos  conselheiros  que  a  equipe  técnica  de  projetos  e  convênios  da  Prefeitura,
acompanhados do Secretário e Secretária adjunta estiveram na Secretaria de Estado de
Turismo e Viagens para tratar  sobre os convênios em andamento,  firmados entre a
SETUR/DADETUR e  o  Município  de  Jahu.  Com relação   ao  Convênio  325/2018  –
Reforma e  Adequação  do  Museu  o  Biblioteca  Municipal,  foi  esclarecido  que  houve
aditivo no prazo de vigência do contrato, realizada nova licitação e já foi expedida ordem
de serviço à empresa vencedora. Convênio 271/2019 – Projeto de Sinalização Turística
Auto  Guiada.  Obra  concluída.  Convênio  285/203221  –  Implantação  de  Ciclovia  no
Município, a obra está paralisada e o município  está providenciado o distrato com a
empresa que não cumpriu o contrato. Os trabalhos serão concluídos em outro formato e
o  convênio  seguirá  os  trâmites  burocráticos  com  relação  à  empresa.  Convênio
288/2021,  Construção  de  Monumentos  nas  vias  de  acesso  (portais  de  entrada  da
cidade);  as  obras  estão  em  andamento,  seguindo  o  contrato  vigente.  Convênio
239/2022  –  Valorização  do  Centro  Histórico  parte  II  e  Convênio  113/2023,  foi
esclarecido  que  quatro  licitações  deram  deserta  e  que  não  houve  empresas
interessadas em contratação direta. A diretoria do DADETUR sugeriu a realização de
nova licitação englobando os dois  convênios  para tornar  mais atrativa a proposta e



pediu agilidade na elaboração dos editais de licitação, estipulando a data limite para o
início das obras, possibilitando a continuidade dos convênios em andamento. Sobre a
terceira  pauta,  Projeto  de  Revitalização  Urbana  –  Pouso  Alegre  de  Baixo,  o
arquiteto e urbanista Deubles  Bachiega,  representando a Secretaria  de Habitação e
Planejamento Urbanístico apresentou a minuta de projeto de revitalização urbana da
área central do Bairro, compreendendo que o local é polo gastronômico e atrai visitantes
de toda a região para o consumo nos restaurantes do local. Conforme o projeto, a área
central  do  Bairro  de Pouso Alegre  de Baixo  será  contemplada com  o  paisagismo,
rampas de acesso,  extensão de canteiros, substituição  de calçamento, padronizando
todo o entorno e arredores da igreja e coreto,  implementando  e tornando o centro
turístico,  mais  moderno   e  atrativa  .Após  as  explicações  técnicas,  o   Projeto  de
Revitalização  Urbana  –  Pouso  Alegre  de  Baixo  foi  colocado  em  votação  e  foi
aprovado por todos os presentes, com a ressalva de ser fazer uma reunião, convidando
os  diversos  representantes  do  comercio  e  moradores  do  Bairro,  para  que  também
tenham ciência da intervenção urbana e possam aprovar a valorização do patrimônio
cultural. Fortalecendo  a  unanimidade  da  aprovação,  pelos  participantes  e
fundamentados nos seis critérios de importância quanto ao turismo da cidade de
Jahu:  1.)Capacidade para manter, incrementar ou requalificar o fluxo turístico: a
proposta  vêm ao encontro da revitalização da área central do Bairro de Pouso Alegre
de  Baixo,  perímetro  cultural  e  histórico,  com  características  peculiares  rurais  e
considerado o Polo Gastronômico do Município, por ter todos os restaurantes voltados à
culinária tipicamente caipira atraindo infinidade de turistas e moradores, potencializando
a  necessidade  de  se  trabalhar  o  incremento  e  desenvolvimento  de  ações  de
sensibilização e ações educativas que promovam ainda mais o aumento da demanda
turística e da valorização local.  2.)  Associação com atrativo turístico do município:
A  Revitalização Urbana de Pouso Alegre de Baixo, irá contribuir ainda mais para o
aumento do fluxo de turistas na cidade,  promover melhoria no espaço público,  bem
como estimular  o movimento econômico na cidade,  além de contribuir  com o visual
paisagístico,   um  dos  grandes  orgulhos  patrimoniais  do  município,  que  mantem  a
tradição e a história de seus moradores desde o princípio 3.) Importância na estratégia
de  desenvolvimento  econômico  e  social  para  o  município: Ampliar  e  qualificar
serviços e equipamentos  turísticos;  identificar  e apoiar  a organização de segmentos
turísticos e promover o desenvolvimento regional. O projeto aprovado é uma  estratégia
de valorização e fortalecimento do bairro, trazendo identidade e valores aos moradores
e ao local. 4.)  Consistência entre os objetivos do projeto e as possibilidades de
estruturação  do  destino:  A  intenção  da  administração  municipal  é  fortalecer  a
governança  e  incentivar  o  atrativo  turístico,  implantar  uma  infraestrutura  capaz  de
registrar  momentos  de  visitação,  promover  o  turismo  gastronômico  e  de  lazer  e
incrementar  o  potencial  do  Bairro  tipicamente  rural  e  histórico.  5.  )  Aderência  às
práticas  preconizadas  nos  objetivos  do  desenvolvimento  sustentável  (ODS):
-Educação de qualidade: assegurar a educação inclusiva, e equitativa e de qualidade, e
promover  oportunidades  de  aprendizagem  ao  longo  da  vida  para  todos;  -Inovação
infraestrutura:  construir  infraestrutura  resiliente,  promover  a  adequação   inclusiva  e
sustentável, e fomentar a inovação. - Saúde e bem-estar: assegurar uma vida saudável
e  promover  o  bem-estar  para  todos,  em todas as  idades.  6.)  Contribuição para o
processo de desenvolvimento regional: O Município  de Interesse Turístico de Jahu
pertence à Região Turística Caminhos do Tietê e é a maior e mais importante cidade da
região, abrigando todas as demais cidades em atendimento a mão de obra e serviços.
Tem o Hospital  Amaral  Carvalho por  referência  Nacional  em tratamento oncológico,
que eleva a cidade de Jahu,  na categoria  turismo de saúde,  movimentando toda a
cadeia  que envolve o segmento. A cidade  que mais emprega mão de obra de toda a
região, especialmente na área de comércio e serviços e tem o forte apelo ao turismo de



compras, atendendo a todo tipo de demanda.  O quarto assunto a ser tratado,  com
relação  ao  apoio  à  Associação  Caminhos  do  Tietê,  os  representantes  presentes
expuseram que estão com dificuldade de marcar reunião com a administração para
expor as ações da Associação, bem como solicitar o apoio do município, solicitaram que
o Presidente do Comtur  também possa intermediar   agilizando o  encontro entre  os
representantes  da Associação  e representantes  do Poder  Público  para  os assuntos
pendentes. A quinta pauta, sobre a Renovação Conselho Municipal de Turismo, foi
esclarecido   que   a  Secretaria  de  Cultura  e  Turismo  já  encaminhou  ofícios  aos
seguimentos  do  turismo  e  está  aguardando  o  retorno  com  os  documentos  dos
interessados em cada área para comporem o Conselho como titulares e suplementes, e
que  o  novo  Conselho  deve  ser  instituído  em poucos  dias.  A   Conselheira  Marilda,
esclareceu que após a publicação do Decreto com a nova composição será feita uma
reunião para a eleição do presidente que deve ser da iniciativa privada.  No mesmo
assunto, foi abordada a sexta pauta,  sobre a aprovação das alterações da Lei do
Comtur,  Lei  nº 5.529 de 24 de abril  de 2024, conforme orientação do Conselho do
Estado, para que todos os municípios se adequem quanto a presidência ser da iniciativa
privada, e outros atribuições dos conselheiros. Finalizando a reunião, com relação aos
demais  assuntos,  os  conselheiros  presentes  mais  uma  vez  abordaram  sobre  a
importância  da  cidade  de Jahu com relação  aos demais  municípios  da  região,  e  a
importância  da  conclusão  do  ranqueamento.  O  Conselheiro  Fernando  Figueiredo
demonstrou  a  preocupação  sobre  a  falta  de  tempo da  equipe  responsável  sobre  o
preenchimento da plataforma, que nesta data estaríamos fora do ranqueamento por
termos  concluído  no  primeiro  prazo.  Ressaltou  que  os  responsáveis  Técnicos  da
Secretaria de Cultura e Turismo devem ter dedicação total e exclusiva no trabalho que é
extenso e requer qualidade na inserção dos dados. Mais uma vez justificou que Jahu é
a cidade ideal para conseguir classificação para se tornar Estância Turistica, e que a
dedicação e o trabalho permanente no cumprimento dos prazos são primordiais para o
resultado da seleção junto ao governo do Estado. Nada mais havendo a tratar,  Lavrou-
se a presente Ata referente ao Conselho Municipal de Turismo de Jahu que, após lida e
aprovada, foi assinada pelo atual Presidente. 

SERGIO AUGUSTO ALTIMARI

Presidente do COMTUR - Jahu


